

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Lonjeta, núm. 11

IMPRENTA «LA ESPERANZA»

AÑO XII

PALMA DE MALLORCA

Miércoles 18 de Enero de 1922

Núm. 5.897

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(Para Correo de Mallorca)

Las operaciones en la zona de Tetuán

No se tocó diana, como suelen hacerlo el día de operación; no obstante, a las cinco de la madrugada, el campamento ya estaba animadísimo, en preparación de la jornada, en la que, como dije en mi último escrito, se esperaba *jaleo*. El frío era intenso. Ocurre en esta tierra que, antes de asomar el sol, se deja sentir el peso del invierno, pero una vez que el sol baña con sus rayos el terreno, queda el tiempo convertido en cálida primavera.

Bajo un cielo despejado por completo, se puso todo el campamento en movimiento: 20 mil hombres en una extensión de menos de cuatro hectáreas, que se movían, cada uno en sus quehaceres. Al poco rato, ardían centenares de hogueras, ofreciendo el campamento un aspecto fantástico.

A las seis, se puso en marcha la vanguardia, formada por la mehallá de regulares, tercio, dos batallones de cazadores, una batería de montaña y fuerzas de infantería. Animaban la marcha los cantos de la tropa.

«La canción del soldado» y «Las corchias» son los coros que predominan y otros de muy mal gusto, por desgracia.

A las nueve tocó el turno a la 1.ª, 2.ª y 3.ª baterías del Mixto de Ceuta que tomaban parte del grueso de la columna del general Marzo. Apenas salidos del campamento, empieza un desfile de camillas con las primeras bajas (ya decían que hoy habría *jaleo*); son los de la policía que tuvieron el primer choque, luego desfilan algunas bajas del tercio, todos hacia el hospital de sangre montado en el campamento. Las baterías ligeras han empezado su misión: desde lo alto disparan sin cesar, protegiendo el avance que se efectúa lentamente, pues los moros ofrecen tenaz resistencia, y no pudiendo desplegar la caballería, por motivo de la maleza del bosque por el cual no podría atravesar ni un perro de caza, los de a pie se ven obligados a avanzar de a uno por una estrecha vereda. Parapetado el enemigo en los recodos y revueltas de ella, hacían baja al primero que asomaba; pero, una vez que pudieron las baterías de montaña ser emplazadas, desalojaron el paso y pudieron nuestras tropas avanzar no sin mucha dificultad.

El objetivo principal de la operación era ocupar una posición distante de Xauen unos 8 kilómetros; para llegar a ella precisaba pasar el río Lau, y limpia ya la orilla izquierda de enemigos, se concentró el fuego de fusilería, ametralladoras y artillería en la otra parte del río. Ahí tenemos un concierto infernal: gritos, voces, fusilería y estampido del cañón, todo lo cual anima y excita a la plaza.

Se ve al enemigo, saltando como perros, correrse monte arriba; se da la orden de avanzar y pasar el río. Las ametralladoras siguen en sus puestos funcionando, «como máquina loca» según dicen los moros, y dos baterías, 5.ª y 4.ª, avanzan hacia el río, juntamente con fuerzas de infantería y gran impedimento para construir blocaos y alambradas.

Son las once; se ve a lo lejos la columna de Castro Girona a cuyo paso también se opone el enemigo, pero ha tenido más suerte, pues ha podido llegar a unos 500 metros de la posición y tiene allí entablada tenaz lucha.

Llegamos nosotros al río, el cual hay que vadear con agua hasta la rodilla para los de a pie, repugna un poco pero, ¡aj agua patos!; en este momento silban las balas.

No pasa nada: nos protegen los cazadores que contienen a los fanáticos de Muley Assan. «¡Arriba muchachos!» grita una voz. Para subir a la posición objetivo, el camino es atroz, aquí se cae un mulo con toda su impedimenta, más allá rueda otro, barranco abajo, otro que se espanta. Por aquí ha habido *jaleo*... ¡un muerto! ¡otro! ¡otro!... ya no hacemos caso jadelante; ya se recogerán. También el enemigo nos ha dejado algunos muertos, lo cual indica que han tenido muchas bajas, sabido el cuidado que tienen de no abandonar sus cadáveres.

Hemos salvado una lomita, vemos desde ella las baterías ligeras haciendo fuego; las explosiones se efectúan a 300 metros de nosotros. ¡Qué nos han tomado por el enemigo! Pero, no; otra des-

carga y ya han acortado la distancia. Un aeroplano ha señalado la presencia de la jarca. Mientras, vemos que en la posición del objetivo funciona el heliógrafo comunicando al Alto Comisario, que está en Musatahar la toma de la posición. Estamos a medio km. de ella. Ahora ya vamos a establecernos allí. La columna de Barrera se ha adelantado a hacer lo que queríamos hacer nosotros. ¡Muy bien!

Desde la posición, se hacía fuego al enemigo, que lo tenían en una lomita próxima y en estas circunstancias llegamos, silbando las balas; alguna pasaba maullando como un gato, estas son las de cuidado, son los pacos; a estas sin querer le hace uno pronunciada reverencia no por respeto, sino por instinto de conservación. Este ruido especial es debido a que la bala es construida groseramente, y de plomo; naturalmente, por el estruendo del mauser pierde su forma y resulta que lo que sale, en vez de ser una bala, es un trozo irregular de plomo. Las heridas que producen son generalmente mortales o con ruptura de miembros.

A las tres y media estaba parte de las dos columnas en la citada posición defendida, por las avanzadillas, situadas a 200 metros. A esta hora llegó el general Marzo con su Estado Mayor, procediendo en seguida a levantar un blocao y fortificar la posición.

Quedó destacada allí la 3.ª batería, una bandera del tercio, un batallón de cazadores y una mía de policía.

A las cuatro y media empezó la retirada de las fuerzas que no quedaron destacadas, protegidas por la artillería. La jornada fue durísima pero victoriosa para nuestras armas. Debieron sufrir los moros muchas bajas.

Los regulares y tercio fueron muy castigados, pero hay que confesar que pelearon todo el día como héroes.

Durante la noche, han hostilizado todas las posiciones pero sin conseguir su intento.

Hoy, día 7, debía ser día de descanso pero parece que el enemigo está dispuesto a no dejarnos en paz, siendo así que ha tenido que salir el tercio y una batería para proteger una avanzadilla que dicen está en peligro. A la hora de escribir estas líneas se oye el estampido del cañón.

Mañana daré más detalles.

Musatahar, 7 Enero 1922.

Nota.—Manda la 2.ª batería de montaña el capitán don Jaime Sampol Mercadal; en la operación de ayer tuvo un artillero muerto y tres bajas en el ganado.

Como dije en mi última correspondencia, el día 7 era día de descanso pero, empeñados los moros en no dejarnos en paz atacaron de firme las dos posiciones establecidas en la vertiente S. del monte sagrado, llamadas Ayuna-Ben-Ibarrá y Taxuasar; la primera es la principal, la cual ocupó después de duro combate la columna del coronel Castro Girona a la que se unió, poco después, parte de la columna y entre ellas la 3.ª Batería de Marzo. Esta posición fué duramente atacada toda la noche del 6 al 7 siendo rechazadas todas las intenciones.

Atacados fueron también dos blocaos establecidos en la vertiente E. del mismo monte, consiguiendo desalojar a uno y posesionarse de él después de sangrienta lucha; los legionarios lo defendieron con tesón, pero, ante enemigo tan numeroso, tuvieron que evacuarlo.

Todo el día hubo luchas parciales entre el enemigo y los que quedaron destacados en las nuevas posiciones. Para el día 8 había orden de reanudar el avance, pero, a las once de la noche del 7, se dió contra orden; únicamente salieron los de convoy, protegidos por una batería de montaña y dos batallones de cazadores.

De esta forma, los que quedamos en el campamento pudimos asistir al Santo Sacrificio de la misa que se celebró sobre lo alto de la posición para que el celebrante estuviera a la vista de todos. ¡Qué oportunidad para hacer una oración por las almas de los que murieron estos días en defensa de la Patria. En el momento de la elevación de la Sagrada Hostia no puede uno, que sienta en su corazón sentimientos cristianos dejar de hacer un acto de desagravio a nuestro Redentor blasfemado horriblemente por nuestras tropas.

Triste es confesarlo: el soldado español, en el combate, es muy valiente, pero también muy blasfemo. Durante la lucha, se blasfema, con ensañamiento, contra Dios y contra la Virgen: ¡qué, vergüen-

za! y lo mismo sucede en los momentos de ocio y de descanso. ¡El Santo nombre de la Virgen es blasfemado bajo todos los títulos! Ante tanto agravio, ¡no es momento oportunísimo, al ser elevada la Sagrada Forma, clamar a Jesucristo, y decirle: Perdón Señor, por estos infelices, que no saben lo que dicen?

Prosigue la misa, y se oye a lo lejos el paqueo: atacan el convoy.

Llegada la noche, se sabe que efectivamente fueron atacados los convoyes, haciéndonos algunas bajas.

Para mañana, día nueve, hay orden de proseguir el avance, para encontrarnos con la columna del general Barrera, y de este modo tener aislado el monte sagrado, que con tanta fé defienden los moros.

Acaba de llegar (cinco de la tarde) el convoy que fué a aprovisionar las nuevas posiciones y nos dicen que el enemigo, durante la noche, intentó quitar las alambradas arrastrándose en medio de la oscuridad, pero no consiguiendo su propósito por haber sido vistos por los legionarios; dicen además que nos les han dejado en paz durante dos noches consecutivas.

Está destacada en dicha posición la 3.ª Batería a la cual pertenezco, pero el día de la ocupación, una vez llegada a ella, quedó allí el material y personal de las fuerzas, regresando yo al campamento con el ganado. Mañana, como decía, se traslada todo el campamento a la nueva posición; desde allí comunicaré mi diario de operaciones si el tiempo y las circunstancias lo permiten, teniendo en cuenta que habrá mucha dificultad para mandar el correo, pues deberé aprovechar algún convoy y estos no pueden responder de la correspondencia.

A. E.

Musatahar, 8 Enero de 1922.

Los Gobiernos derribados por las Juntas

Como antecedente de juicios y como oportuno recuerdo el diario, «La Acción» publica la siguiente referencia de los Gobiernos constitucionales de España que han caído vencidos por la actuación de las Juntas militares:

Año 1917.—Gabinete Alhucemas.—El día primero de Junio de este año estalló el movimiento militar. Capitán general de Cataluña, el general Marina levanta en Barcelona los arrestos impuestos a jefes y oficiales de aquella guarnición, en donde está el foco de las incipientes Juntas.

El Gobierno liberal del marqués de Alhucemas, en el cual es ministro de Hacienda el señor Alba, resiste a las imposiciones de las Juntas hasta que el día 9 de Junio, tiene que dimitir por negarse a aprobar el Reglamento de las Juntas.

Gabinete Dato.—Repercusiones constantes del movimiento militar del primero de Junio traen en constante zozobra al Gabinete Dato, recién constituido. El ministro de la Gobernación de este Gobierno, señor Sánchez Guerra, cae en desagrado de las Juntas. La situación ministerial se hace insostenible. Y una mañana—la del 27 de Octubre—el señor Dato escucha en Palacio manifestaciones que le obligan a dimitir en el acto.

Año 1918.—Gabinete de concentración parlamentaria, presidido por Alhucemas.—El ministro de la Guerra de este Gabinete, señor Cierva, tiene que reprimir un movimiento sedicioso de algunos brigadas y sargentos, repercusión también del espíritu creado por el suceso del 1.º de Junio de 1917.

El Gobierno obtiene el decreto de disolución y se hacen normalmente las elecciones generales en el mes de Febrero.

En los primeros días de Marzo actúan de nuevo las Juntas pidiendo que las reformas militares se promulguen por decreto. Cae el Ministerio de Alhucemas el día 7 de dicho mes. Y el día 21 se constituye, después de crisis laboriosísima el Gobierno nacional.

Año 1920.—El Gobierno liberal homogéneo presidido por el conde de Romanones y constituido el día 5 de Diciembre de 1919, cayó el día 14 de Abril del año 1920—después de una labor fecunda y llena de éxitos—, porque las Juntas militares actuaron en Barcelona obligando a salir de aquella capital al gobernador civil y al jefe de Policía, señores Montañés y Doval.

El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales.

Permanecerá en Palma los días 21 y 22 del corriente

Consultas de 8 a 11 mañana y de 3 a 5 tarde

Rambla 29, principal. (En el consultorio del Dr. Comas).

Cubiertos ptas. 5, 6 y 7'50

Platos sueltos a precios módicos

LANGOSTAS PARA REGALO

Restaurant del GRAND HOTEL

entrada esquina plaza Weyler

Cubiertos especiales con langosta 7'50 ptas.

ORQUESTA TODOS LOS DIAS.

Helados

Abonos precios reducidos Vivero de Langostas

El proyecto del pacto anglo-francés

El texto de este proyecto dice:

«Considerando que el suelo de Francia ha sido invadido dos veces por Alemania, recuerdo que no se aparta de la memoria de hombres aún vivos y que sufre todavía profundamente la devastación.

Considerando que la prosperidad de los pueblos europeos y la organización económica del mundo fueron profundamente perturbadas por las amarguras de la prolongada guerra por que acaba de pasar.

Considerando que son indispensables garantías de seguridad para Francia contra una futura invasión alemana y para la restauración de la estabilidad de Europa, la seguridad de Gran Bretaña y la paz del mundo.

Su Majestad Británica y el presidente de la República francesa, etc., etc., han convenido las disposiciones siguientes:

«Artículo 1.º En caso de agresión directa, no provocada, contra el territorio

de Francia por Alemania, la Gran Bretaña se colocará inmediatamente al lado de Francia con sus fuerzas navales, militares y aéreas.

Art. 2.º Las altas partes contratantes afirman de nuevo al interés común que presentan para ellas los artículos 42, 43 y 44 del Tratado de Versalles, y se concertarán si hubiese amenaza de violación de cualquiera de los artículos arriba citados o si se elevase alguna duda en cuanto a su integridad.

Art. 3.º Las altas partes contratantes se comprometen además, a concertarse en el caso de que las medidas militares, navales o aéreas, cualquiera que fueren, incompatibles con el Tratado de Versalles, sean adoptadas por Alemania.

Art. 4.º El presente Tratado no impondrá obligación alguna a uno cualquiera de los Dominios del Imperio británico, a menos y hasta que haya sido aprobado por el Dominio interesado; y

Art. 5.º El presente Tratado continuará en vigor durante un período de diez años, y será, de común acuerdo, renovable al fin de este período.»

Sección informativa

De Binisalem

Organizado por la junta local de la «Liga espiritual contra la blasfemia», y predicado por el elocuente orador Rdo. P. Juan B. Recolons, S. J., hase celebrado, en nuestra Parroquia, en los días 13, 14 y 15 de los corrientes, solemnisimo Triduo de desagravio y reparación al Corazón Divino.

El pueblo, bajo la presidencia de las muy dignas Autoridades, correspondió entusiastamente a la invitación recibida.

Nuestro vastísimo templo parroquial se llenó completamente en cada uno de los actos realizados. La elocuente palabra del P. Recolons enervó a la muchedumbre.

En la Comunidad del día 15, se reparieron unas mil cuatrocientas Formas. En la Misa mayor, que celebró el Rdo. Párroco, asistió el Ayuntamiento, en corporación. El Coro, alternando con el pueblo, cantó la Misa de «Angelus».

Felicitemos a cuantos han contribuido al esplendor de tan solemnes cultos.

Víctima de breve enfermedad, y confortada con los Santos Sacramentos, falleció, en la madrugada del día 14, la virtuosa señora doña Teresa Llabrés, esposa del médico señor Real.

La numerosa concurrencia que ha asistido a la conducción del cadáver y al funeral, ha puesto de manifiesto las muchas simpatías con que cuenta tan distinguida familia.

A ella reiteramos sentido pésame.

Corresponsal
Binisalem, 16 de Enero de 1922.

Tiro nacional de España

Representación balear

Se nos participa que, habiéndose recibido dos fusiles mauser y abundante cantidad de municiones para uso de los socios de esta Representación, su Junta Directiva ha resuelto inaugurar el campo de tiro de Torre d'en Pau el día 20 del mes actual a las 10.

Este día y los demás que se darán a conocer mensualmente al al respaldo de los recibos de cuotas, tendrán lugar prácticas de tiro en la forma que determina el Reglamento para la utilización del campo.

El tiro terminará a las 12'30 y si el tiempo lo permite, al terminar las tiradas a la distancia que se haya marcado se podrá tirar a 50 y a 20 m. y después realizar un pequeño concurso.

La condición de socio se justificará en el campo, interin se disponga de los carnets de socio, por medio del recibo correspondiente a la última cuota cobrada.

La Asamblea Suprema del Tiro Nacional ha resuelto celebrar este año en Barcelona, en fecha no fijada todavía, un concurso Nacional de tiro con campeonato de España.

Otras noticias interesantes se darán a conocer habitualmente en Torre d'en Pau durante las horas de tiro por medio de un boletín manuscrito.

Vida deportiva

Del Extranjero.—El match Carpentier-Cook

En Londres, en la palestra de Albert Hall, se celebró el importantísimo match de boxeo entre Georges Carpentier, campeón de Europa, y George Cook, campeón australiano.

El match era esperado con verdadero interés, pues Carpentier era la primera vez que se presentaba en público, después de su derrota en América por Dempsey.

Asistió al encuentro numeroso público.

Al cuarto «round» el campeón australiano fué puesto fuera de combate por Carpentier.

Foot-ball.—Francia vence a Bélgica por dos a uno

En el match de foot ball, celebrado el domingo 15 en París, entre los equipos seleccionados de Francia y Bélgica, triunfó el equipo francés por dos goals contra uno de los belgas.

La victoria francesa tué acogida con grandes ovaciones.

Sotnas

La illeta de Cort

Continúan activamente los trabajos de derribo de la illeta de Cort. Ya no quedan en pie más que las tiendas de las casas que formaban la illeta, y que empezarán a desalojarse dentro de poco, y a medida que se desalojen, serán derribadas.

La sombrería de los señores Riera y Pizá está ya desocupada, y dentro de breves días, se desalojará la droguería del señor Esteve, que pasa a ocupar un edificio de la calle de la Luz, que formará el ensanche de la plaza. A otro edificio inmediato, que ya se está construyendo, pasarán la librería y la administración de loterías del señor Tous; estos dos establecimientos no podrán ser desalojados hasta dentro de unos meses. La «Librería Escolar» está ya haciendo el traslado a otra casa de la plaza de Cort. Ya se efectúan los trabajos de urbanización de la calle de la Luz.

En la Casa de la Villa

Los basureros no se entienden

Se trata de un pequeño, insignificante hecho que constituyó ayer, aunque fuera por breves instantes, el comentario municipal: en determinado barrio, creemos que en la Calatrava, hay dos basureros que no hay medio de que se entiendan, con la circunstancia de que se trata de parientes y de que ambos son miembros de la Junta directiva de la Sociedad profesional. ¿Causa de la discrepancia? La basura de siete casas, que uno de los basureros no quiere ceder a otro. Y esto da lugar a casi diarios altercados, motivando protestas y denuncias de vecinos.

Intervino el Comandante de urbanos, y no pudo lograr solución al conflicto. No alcanzó mayor éxito un concejal que también intervino, el «compañero» Ferrerjans. Veremos si logra zanjarlo, con su máxima autoridad, el Alcalde, que se dispone a intervenir.

Subasta

El día 19 del actual tendrá lugar la subasta para la venta, en pequeños lotes, del aceite almacenado en el edificio de Montesión.

Para la Casa de Correos

Se han activado los trabajos de derribo de las casas en cuyo solar ha de emplazarse la nueva Casa de Correos y Telégrafos.

Las elecciones

municipales

En los círculos políticos han comenzado ya los trabajos electorales. Con tal motivo, se ven concurridísimos.

El Comité del partido maurista ha acordado presentar candidato por el quinto distrito al actual Alcalde, don Bartolomé Fons Jofre de Villegas.

Por dicho distrito—ha de elegir dos concejales—se presentan, además, como se sabe, un liberal y un reformista.

Repercusión de la campaña de Marruecos

Un sobrino del señor Maura

En un periódico de Madrid leemos el siguiente telegrama:

«Cádiz.—Ha ingresado en el Hospital militar, enfermo de paludismo, el cabo del regimiento de zapadores Juan Maura Salas, sobrino del expresidente del Consejo de Ministros. Se hallaba incorporado al Ejército que opera en la zona de Tetuán.

El señor Maura Salas es hijo del pintor don Francisco, casado con la señora

hermana del acaudalado comerciante don Manuel Salas.

Deseamos al enfermo pronto y total restablecimiento.

Teatrales

Lírico

Hoy, en sesión vermouthe, a las seis y cuarto, se representará «La canción del olvido» y por la noche, a las 8'45, «La niña de los besos» y reprise de la zarzuela en dos actos, del maestro Luna, «Los calabreses».

Notas de sociedad

Toma de posesión

Del presidente de la Cámara de Comercio, don Miguel Salom, y del secretario de la misma entidad, don Luis Canals, hemos recibido atentos besalamanos participándonos la toma de posesión de sus respectivos cargos y saludándonos afectuosamente.

Al agradecerles sus saludos, les deseamos el mayor acierto en el desempeño de sus cargos.

Boda

Leemos en un periódico de Castellón:

«En el oratorio particular de don Eduardo Martí, el Rdo. Dr. Queralt, bendijo, el pasado sábado, el matrimonial enlace del joven y distinguido ayudante de Obras públicas don Francisco Barceló con la encantadora señorita Pilar Gasset.

Apadrinaron a los desposados el respetable exalcalde de Castellón don Rafael Gasset, padre de la novia, y la distinguida señora doña María Matutano de Barceló, hermana política del novio.

En representación del juez municipal autorizó el acta matrimonial el abogado y alcalde de la capital señor Morelló, firmándola como testigos el diputado a Cortes don Fernando Gasset, los ingenieros señores Oliveros y Barceló y el abogado don José Gasset.

La novia lucía un precioso traje de seda, negro con ricas aplicaciones, que realizaba su natural belleza.

Terminada la nupcial ceremonia, a la que asistieron distinguidas familias de la buena sociedad castellonense, en la morada de los señores Gasset se sirvió espléndido y delicado «lunch».

La feliz pareja marchó en auto a Sagunto desde donde proseguirán su viaje de boda por las principales capitales de España.

Reciban los nuevos señores de Barceló nuestra más sincera enhorabuena, que hacemos extensiva a sus distinguidas familias».

Fallecimientos

Ayer falleció el coronel de Infantería retirado don Pablo Mas Gelabert, persona que gozaba de muchas relaciones, habiendo sido su muerte muy sentida.

D. E. P.

Reciba su familia, especialmente su esposa, sus hijos don Pablo y don Faustino y su hijo político don Mateo Moragues, la expresión de nuestro pésame.

—En esta ciudad ha fallecido don Matías Estarás y Balaguer.

Por sus cualidades, el finado se conquistaba el aprecio de cuantos le trataban.

D. E. P.

Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

Entierro

En la tarde de ayer fué conducido al cementerio el cadáver de doña Francisca Simó, viuda de Virenque, asistiendo al acto numeroso concurso.

D. E. P.

Reciba la familia de la finada, especialmente su hijo el empleado de Hacienda don Julio Virenque, nuestro pésame.

Exámenes extraordinarios

El próximo día 28 tendrán lugar en esta Escuela de Náutica los exámenes extraordinarios de las asignaturas de Tri-

EL SEÑOR D. Matías Estarás Balaguer Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos Q. E. P. D. Su desconsolada esposa Doña Magdalena Salvá y Marcús, hijos, madre política, hermana, hermanos, hermanos políticos y demás familia al participar a sus amistades tan sensible pérdida les suplican se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistan a los actos de rosario y funeral que se celebrarán en la parroquia de Santa Cruz mañana jueves a las diez y diez y media respectivamente y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada. Casa mortuoria: Marina, 18. No se invita particularmente. El Excmo. e Ilmo Sr. Obispo de Mallorca, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

gonometría rect.ª y esf.ª, Cosmografía y Navegación, y Conocimiento de las Máquinas más generalizadas en los buques. Así se indica en el tablón de anuncios.

Los tribunales examinadores serán los mismos que para las citadas asignaturas funcionaron ya en los pasados exámenes.

Los exámenes extraordinarios del mes de Enero tendrán lugar en este Instituto el día 28 del mismo a las horas que oportunamente se señalarán.

Del mar

Ayer suspendió su salida para Valencia, a causa del temporal, el vapor «Jorge Juan».

Dicho buque debe salir esta tarde a las cuatro.

El correo de Alicante todavía no había llegado a nuestro puerto al cerrar esta edición.

Esta noche debe salir el vapor «Mallorca», para Barcelona.

De dicho punto es esperado mañana el vapor «Jaime II».

Servicios

de la Benemérita

La guardia civil ha dado cuenta al señor Gobernador de los siguientes hechos:

La del puesto de Muro, de haber denunciado a varios sujetos a quienes sorprendió jugando a los prohibidos.

La de los de Andraitx, Esporlas, Manacor y Marratxí, de haber denunciado a varios individuos por infringir las ordenanzas municipales.

La del de Santa Margarita, de haber detenido y puesto a disposición del Alcalde de Muro a once individuos que habían fugado del depósito municipal de aquella villa.

La de los de Petra y Marratxí, de haber denunciado a distintos infractores del Reglamento de policía de carreteras.

La del de Santanyí, de haber denunciado a un sujeto como presunto autor de un hurto de alhajas y prendas de vestir perpetrado en el «Molí d'es felanitx».

La del Terreno, de haber denunciado a dos muchachos presuntos autores de una sustracción de 20 pesetas.

Y la del de Santanyí, de haber detenido a un individuo presunto autor de una sustracción consistente en un barril vacío.

Fábrica de Bragueros y Aparatos Ortopédicos

V. Tort Matamala de Barcelona En Palma: Calle de Palacio, Núm. 14

Los días 21, 22 y 23 del corriente, se encontrará en Palma, el Ortopédico encargado de los talleres de la casa central de Barcelona, para visitar a cuantos sufran de Hernias, Desviaciones de piernas o columna vertebral, amputaciones de piernas, brazos, manos etc. etc. Dicha visita será gratuita. Los que les interese pueden dirigirse a la Calle Palacio núm. 14. Los indicados días de 9 a 1 y de 3 a 7.

BOLETIN RELIGIOSO

MAÑANA

Santos.—La Sagrada Familia, San Mario y compañeros mártires; San Cáruto.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Jaime, dedicadas al Mártir de Jesucristo y Patrón de Palma San Sebastián. Exposición a las seis; a las nueve y media, Horas menores y seguidamente la Misa mayor. Por la tarde, después de los actos de coro, continuación de la Novena, con sermón por el Rdo. D. Jaime Sastré, Pbro. y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica al anochecer se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta del mártir de Jesucristo San Sebastián.

En San Miguel también al anochecer se cantarán solemnes Completas en honor del mismo Santo.

Visita.—A Nuestra Señora de Lluch en San Nicolás.

SUETOS Y NOTICIAS

Entronización

Ayer tarde fué entronizado el Sagrado Corazón de Jesús en la morada del propietario y empleado municipal don Francisco Salvá.

Asistieron al acto los parientes de los dueños de la casa y varias otras familias.

Efectuó la Entronización el Rdo. señor Llabrés.

Despacho

El abogado don José Ramis de Ayreñor y Rosselló nos participa haber abierto su despacho en el entresuelo de su casa (calle de Fonollar, 8.)

Por escándalo Ha sido conducido a Capuchinos un individuo por promover escándalo en la en la vía pública.

Perros

Los laceros cogieron ayer varios perros que vagaban por esta ciudad sin los debidos requisitos. Ingresaron en el depósito municipal.

El tiempo

Ayer tarde siguió lloviendo a intervalos.

Al atardecer hubo nuevamente, durante algún rato, fuertísimo viento.

Hoy el cielo aparece despejado.

Asistida

En la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia fué ayer asistida una mujer que presentaba una pierna lastimada, efectos de una caída en una escalera.

Caída

Ayer, en la plaza Mayor, una mujer tuvo la desgracia de caerse, fracturándose una pierna. Dicha mujer fué conducida a su domicilio.

Riña

En la calle de Rubí, y por cuestión de poca monta, riñeron dos sujetos; intervinieron en la contienda varios transeuntes.

Carretillas para transportes

Diferentes sistemas

Sucesores de Ros Riera & C.ª, S. C.

Depósito: Plaza de la Cuartera 12 y 13—Teléfono 34.

Fábrica: Calles Gabriel Maura y Son Campos, Son Suñeret, Teléfono 16.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

DESDE MADRID

Después del tratado anglo-irlandés

Madrid, 18 (1'00)

El Papa felicita al Parlamento irlandés

Roma.—El Secretario de Estado del Vaticano, cardinal Gasparri, ha enviado, en nombre del Papa, expresiva felicitación al Parlamento irlandés con motivo de la ratificación, por parte de éste, del tratado convenido con Inglaterra.

El Gobierno toma posesión del antiguo castillo del Virrey

Dublin.—El Gobierno de Irlanda ha tomado, solemnemente, posesión del castillo de Dublin.

Este castillo es la antigua residencia del Virrey de Irlanda.

La política francesa

Madrid, 18 (1'00)

Briand y Poincaré

París.—M. Briand ha hecho entrega de los poderes al nuevo jefe del Gobierno, M. Poincaré.

Entre los dos se cambiaron los discursos de costumbre.

Anuncio de interpelación

París.—El senador M. Deschanel ha anunciado al Gobierno que explanará una interpelación sobre la política exterior de Francia.

Poincaré no ha sido objeto de un atentado

París.—Es absolutamente falso el rumor recogido por algunos periódicos extranjeros, según el cual M. Poincaré ha sido víctima de un atentado.

La cuestión de Oriente.—Conferencia de Poincaré y Lord Curzon

París.—M. Poincaré ha celebrado una

entrevista con el Ministro inglés Lord Curzon, que se halla aquí de regreso de Cannes.

Los dos se ocuparon en la cuestión de Oriente.

Lo de Rusia.

Madrid, 18 (1'00)

Una orden draconiana de los soviets

Varsovia.—Las autoridades soviéticas han ordenado que sean privados del derecho de recibir víveres los profesores y alumnos polacos, residentes en Rusia que no frecuentan escuelas bolcheviquistas.

850 000 internados

Varsovia.—Según las últimas estadísticas, asciende a 850.000 el número de personas, procedentes de Rusia, internadas.

Hombres y mujeres en libertad

Varsovia.—De los campos de con-

centración de Moscov han sido puestos en libertad los hombres y mujeres mayores de cincuenta años.

Huelga de tipógrafos en Bilbao

Madrid, 18 (1'00)

Continúa el conflicto.—Los patronos publican una hoja

Bilbao.—Continúa en igual estado la huelga de tipógrafos de periódicos.

Solamente se han publicado los periódicos que tienen personal no asociado.

Las empresas de siete diarios han publicado una hoja conteniendo el historial de las negociaciones y entrevistas tenidas con la Sociedad de tipógrafos.

¿Se extenderá la huelga?

Bilbao.—Parece que la huelga tendrá derivaciones en las imprentas que no edi-

tan periódicos, pues uno de los patronos de aquéllas ordenó cierto trabajo a sus obreros y éstos se negaron a hacerlo por estar destinado a la publicidad.

Los patronos piden solidaridad

Bilbao.—Los patronos de imprentas que publican periódicos han pedido solidaridad a las demás imprentas.

Se ha acordado cerrar todas las imprentas si los obreros se niegan a hacer los trabajos que se les ordena.

La Junta de Reformas Sociales

Bilbao.—Hoy se ha reunido la Junta de Reformas Sociales, estudiando el conflicto de tipógrafos.

Por los soldados de Africa

Madrid, 17 (16'00)

Donativo de instrumental quirúrgico

El Presidente de la comisión de aproximación franco española ha remitido a S. M. la Reina Victoria un arsenal de

material quirúrgico en el que predomina los aparatos para la reducción de fracturas.

Donativo que se remite a la Reina Don Angel Cuesta, residente en la provincia de Tampa (Havana) ha remitido, a S. M. la Reina Victoria, la cantidad de 27.905 pesetas recaudadas entre la colonia española para engrosar la suscripción en favor de los soldados de Africa.

En favor de los soldados madrileños El Alcalde de Madrid, señor marqués de Villabragima ha interesado de S. M. el Rey apoye la suscripción en favor de los soldados madrileños, que están en campaña.

Manifestaciones de González Hontoria

Madrid, 18 (1'00) España ha sido invitada a la Conferencia internacional de Ginebra.—El «modus vivendi» con Francia

A la salida de Palacio el señor González Hontoria, donde acudió a pesar de no corresponderle el turno, por tener retrasados algunos asuntos protocolarios, nos dijo a los periodistas que allí hacíamos información, que España ha sido invitada oficialmente a la Conferencia internacional que se celebrará en Ginebra, acordada en la últimamente reunida en Cannes.

Nos dijo además, que en el Ministerio de Estado se ha celebrado la primera entrevista entre los técnicos españoles y el delegado francés Mr. Serrius, para ver de reanudar las interrumpidas relaciones comerciales con Francia.

La Bolsa

Table with market data: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Amortizable 4 por 100, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior, Marcos, Liras, Dólares, Coronas.

De Gobernación

Madrid, 17 (16'00) Las elecciones municipales.—Sobre la liberación de los cautivos.—Asesinato del administrador de una fábrica y suicidio del asesino.—Puente que se hundió

El subsecretario de la Gobernación al recibir hoy a los periodistas nos ha hecho las siguientes manifestaciones: Nos manifestó que se había publicado en los boletines oficiales la convocatoria para las elecciones municipales que se efectuarán el día 5 de Febrero.

Habiendo luego sobre la libertad de los prisioneros que están en poder de Abd el Krim, nos dijo que solo conocía los rumores que sobre ello hay y que algunos periódicos acogen.

Después nos dijo que el gobernador de Málaga participaba, oficialmente, que en Nerja había sido asesinado el administrador de una fábrica del marqués de Larios y que el asesino, una vez cometido el crimen, se había suicidado.

Por último nos manifestó que el Gobernador de Oviedo participaba que a consecuencia de un fuerte temporal se había hundido el puente que comunicaba el pueblo de Eutergo con la estación del ferrocarril.

Grandes temporales en la Península

Madrid, 17 (16'00) En Madrid.—Destrozos en el arbolado.—Hundimiento de una choza: seis heridos

Esta madrugada, se ha desencadenado sobre Madrid fuerte temporal de viento y agua.

El temporal ha causado grandes destrozos en el arbolado.

En las barriadas exteriores se han inundado varias casas, teniendo que acudir los bomberos.

En el barrio de Magallanes se hundió una choza, extrayéndose, de entre los restos, a varios individuos que se habían cobijado en la choza.

Seis de ellos estaban heridos. Madrid, 18 (1'00).

La nieve intercepta las comunicaciones ferroviarias

Las nieves han interceptado las comunicaciones ferroviarias entre el Norte de España y las líneas de Barcelona.

Los trenes sufren considerable retraso en el trayecto comprendido en la provincia de Soria, donde nevó, intensamente, durante la última noche.

Las redes telegráfica y telefónica También han sentido los efectos del huracán, sufriendo averías, las líneas telegráfica y telefónica.

Por este motivo quedó interrumpida la

comunicación con el Norte y Centro de la Península.

En Burgos: Gran nevada: media vara de nieve.—Rotura de cables.—Alarma; la población, a oscuras

Burgos.—Anoche empezó a nevar, produciéndose la rotura de los cables del teléfono y telegrafo.

A consecuencia de esto, han quedado interrumpidas las comunicaciones.

También se desprendieron numerosos cables de la electricidad, quedando, la población, a oscuras.

Los desprendimientos de dichos cables causaron gran alarma.

Esta mañana sigue nevando. En las calles hay una capa de media vara.

Hace años que no se había visto un temporal semejante.

EN VIGO

Madrid, 18 (5'50) Mujer muerta por un cable

Vigo.—Se ha desencadenado violentísimo temporal de agua y viento. Se han registrado algunas desgracias.

Una mujer tropezó con un cable de alta tensión que el viento había derribado, quedando muerta instantáneamente.

En el mar.—Arribada de siete pesqueros

Vigo.—El mar está alborotadísimo. Después de penosos esfuerzos, consiguieron llegar a la ría de Barber siete vapores pesqueros.

Aun faltan otros que salieron a sus faenas, ignorándose la suerte que hayan corrido.

Nafragios.—Los naufragos, auxilia-dos

Vigo.—Han naufragado varias embarcaciones menores, salvándose los tripulantes.

El alcalde ha auxiliado a los naufragos dándoles ropas interiores y exteriores y aposentándolos en las fondas.

Suspensión de espectáculos

Vigo.—Los espectáculos públicos han debido suspenderse por falta de luz ocasionada por la rotura de cables.

Lanchas a motor destruidas

Vigo.—El temporal ha estrellado numerosas lanchas a motor.

Entre otras figuras las de la Comandancia de Marina y de los prácticos de la ría.

Un tren pescadero en peligro

Vigo.—Un tren pescadero que estaba en la Avenida de Cánovas fué empujado por el viento, y para no caer al mar se puso en marcha.

Restos de embarcaciones en las avenidas

Vigo.—Las avenidas próximas al mar están cubiertas de restos de embarcaciones que el oleaje arrojó por encima de los pretilles y barandillas.

La tempestad ha sido general en las rías

Vigo.—Parece que la tempestad ha sido general en las rías.

Se sabe que una hora antes había estallado otra igual en Villagarcía.

La cuestión de las reparaciones

Madrid, 18 (1'00) La prensa alemana, satisfecha

Berlin.—Los periódicos de esta capital se muestran satisfechos por haber concedido a Alemania, la Comisión de reparaciones, un plazo de dos meses y medio.

¿Se conseguirán moratorias?

Berlin.—Ha regresado de Cannes, donde asistió a la conferencia internacional, el representante de Alemania Rathenau.

Este ha declarado que cree que Alemania conseguirá las moratorias que tiene solicitadas.

Del Extranjero

Madrid, 18 (1'00) La próxima conferencia de Ginebra.—Se cursarán las invitaciones

Roma.—El Gobierno italiano ha cursado las invitaciones para la conferencia que debe celebrarse en Ginebra próximamente.

Los Estados invitados son veinte y siete.

Exigiendo la dimisión al Gobierno chino

Londres.—Dicen de Shanghai que el general Wutei-fu, ha dirigido un ultimatum al Gobierno, exigiéndole la dimisión.

Choque de trenes

Madrid, 18 (1'00) De Burgos.—Un tren hospital alcanza a un mercancías.—No hay desgracias

Burgos.—Un tren hospital que tenía que llegar a esta ciudad, a las siete de la mañana, a consecuencia del retraso que llevaba marchaba a gran velocidad cuando al llegar a la estación de Quintanilla alcanzó al tren de mercancías número 81 descarrilándole cuatro vagones que quedando destruidos.

Afortunadamente los enfermos y heri-

dos de Africa no sufrieron ninguno de ellos daño alguno.

El tren hospital continuó su viaje a Vitoria sin novedad.

Comunicado oficial de Marruecos

Madrid, 18 (1'00) Material traído de Aguar.—Hallazgo de cadáveres.—Sin novedad

En el Ministerio de la Guerra se ha facilitado esta noche el siguiente comunicado oficial:

«Según comunica el Alto Comisario de Tetuán, desde la policía indígena de Melilla, acampada en Batel, trajo de Aguar, ayer, los siguientes efectos:

Un volquete de madera, chapa ondulada para techumbre de barracones, y tres cajas de granadas de siete centímetros y metralla.

Quedan por traer, del mismo sitio, 27 cajas más.

El día de hoy fueron recogidos, en las proximidades de Casa Quebdana, restos humanos de soldados pertenecientes, cuatro al Regimiento de San Fernando, cinco al de Melilla, cuatro a Intendencia y seis sin identificar; total, 21 cadáveres, que recibieron sepultura en el cementerio del campamento.

Continúa el desarme de las cábilas sometidas en los cuales se nota tranquilidad.

En lo restante de los territorios no ocurre novedad».

Después de la solución de la crisis

Se publica el Real decreto reorganizando las Comisiones militares.—Manifestaciones de Sánchez Guerra y del Conde de Romanones: éste se muestra satisfecho de la solución de la crisis.—¿Qué harán las Juntas militares?

Madrid, 17 (16'00) La «Gaceta» publica el real decreto reorganizando las Comisiones militares.—El texto íntegro

La «Gaceta» publica, en su edición de esta mañana, el real decreto del Ministerio de la Guerra, reorganizando las Comisiones militares, que el señor La Cierva sometió ayer a la regia sanción.

He aquí el texto íntegro de dicho real decreto:

«A propuesta del Ministro de la Guerra, y de acuerdo con mi Consejo de Ministros, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Las comisiones informativas creadas por mi R. D. de 30 de diciembre de 1919 cuya finalidad está expresada en el artículo 2.º del mismo, serán una para cada arma, cuerpo o instituto del Ejército.

Artículo 2.º Estas comisiones formarán parte integrante de las secciones respectivas del Ministerio de la Guerra o de las Direcciones generales que les afecten en tal concepto. Sus oficinas radicarán en los propios locales de las Secciones o direcciones generales y sus mociones o propuestas serán siempre sometidas a conocimiento y resolución de la Superioridad por conducto de los Jefes de Sección o Directores generales de que dependan. Todos los acuerdos constarán en acta y se hallarán a disposición de la Superioridad.

Artículo 3.º Cada Comisión estará regida por un Presidente con categoría de coronel o asimilado, y al personal que las forme se le considerará para todos los efectos como de plantilla en sus respectivas armas, cuerpos o institutos, disfrutando la misma gratificación señalada para los jefes y oficiales con destino en el Estado Mayor Central. Los gastos de material se abonarán con cargo a los fondos consignados por el Ministerio de la Guerra, no permitiéndose la percepción de cantidad alguna de los jefes y oficiales de los cuerpos o armas respectivos.

Artículo 4.º Los jefes y oficiales de las Comisiones informativas los nombrará el Ministro de la Guerra, a propuesta del arma o cuerpo respectivo. Al ocurrir una vacante, cada uno de los Capitanes generales, Comandantes de Africa y Directores generales, propondrá, en terna, a los jefes y oficiales que, a su juicio, deban ser nombrados de entre los propuestos por los jefes de cuerpo, y el Ministro elegirá.

Artículo 5.º El tiempo máximo de permanencia en estos destinos será de tres años, y, al causar baja a los jefes y oficiales se les considerará como los más antiguos en sus empleos respectivos para optar a la vacante que deban ocupar.

Estos destinos tendrán carácter obligatorio.

Artículo 6.º En cada arma, cuerpo o instituto se constituirán, con arreglo a sus peculiares características, las organizaciones locales y regionales necesarias para alcanzar plenamente la finalidad asignada a la respectiva Comisión informativa.

Los jefes y oficiales que las formen residirán forzosamente en la localidad respectiva, desempeñando sus cargos, sin perjuicio del destino de plantilla que tengan.

De Provincias

Madrid 18 (1'00)

De Bilbao.—Regreso de una comisión de diputados provinciales

Bilbao.—De Madrid ha regresado una comisión de diputados provinciales que fueron a gestionar la revocación del fallo de un tribunal gubernativo de Hacienda sobre un impuesto creado, gravando las traviesas de los frontones.

Los comisionados vienen muy satisfechos, mostrándose agradecidos a las atenciones que con ellos ha tenido el Sr. Cambó.

En Córdoba.—Timo de 3000 pesetas

Córdoba.—En el pueblo de Guadalcazar, dos gitanas embaucaron a una vecina llamada Francisca Ortiz, timándole tres mil pesetas.

Las gitanas, para conseguir su propósito, ofrecieron a la Ortiz, a cambio de las tres mil pesetas, la posesión de un inmenso tesoro perteneciente a un Rey moro actualmente sujeto a encantamiento. (!)

Las timadoras fueron detenidas y encarceladas.

De San Sebastián.—Por pretender la constitución de un Sindicato Unico

San Sebastián.—La policía ha detenido a tres individuos por suponerseles complicados en la constitución de un Sindicato Unico.

—Las cosas han vuelto al estado anterior, reinando normalidad.

El Conde de Coello de Portugal

El Ministro de la Gobernación continúa guardando cama, con fiebre, a causa de la gripe que le aqueja.

Debido a ello, el señor Conde de Coello de Portugal no despachó con el Mo' narca.

¿Qué actitud adoptará el Ejército? Toda la sustancia política del día consistió en la actitud que adopte el Ejército al conocer el real decreto relativo a las Juntas militares.

Adhesiones al Gobierno Se han recibido telegramas de algunos Ayuntamientos y Diputados adhiriéndose al Gobierno.

Una información del «Heraldo» sobre las Juntas

El periódico «Heraldo de Madrid» publica una información sobre las Juntas militares.

Dice que uno de sus redactores se ha entrevistado con persona bien enterada, que le ha manifestado que había de insistir en que las Comisiones informativas del Ejército no se han disuelto.

«Lo que han hecho—nos ha añadido dicha persona—es demostrar que el procedimiento que empleaban contra un Ministro no iba dirigido contra el Gobierno y menos contra el Rey.

La reorganización subsiste. Lo corrobora el real decreto, que no disuelve las Juntas, sino que simplemente las modifica».

DESDE BARCELONA

La fiesta de San Antonio

Barcelona, 18 (3'50) Oficios divinos.—Bendición de caballerías

Como de costumbre, los carreteros celebraron ayer, con solemnidad, la fiesta de San Antonio abad.

Todos ellos asistieron a los divinos oficios que se celebraron en la iglesia de San Antón.

Después de la función religiosa, desde un altar colocado a la puerta de las Escuelas Pías, en la Ronda de San Antón, tuvo lugar la bendición de caballerías desfilando buen número de ellas.

Cabalgata.—Visita a las autoridades

Los carreteros marcharon luego, con sus carros, formando cabalgata, a saludar a las autoridades civiles y militares.

La cabalgata iba precedida de la banda de trompetas del regimiento de caballería y de una banda de música.

El tiempo, lluvioso y frío, deslució la fiesta.

Los tocineros Esta noche, el gremio de tocineros celebra los tradicionales bailes.

Estos tienen lugar en el Teatro Novedades y Salón Bohemia.

Las causas sindicalistas

Suspensión de la vista de una de ellas Se ha suspendido la vista de la causa instruida contra Isabel Noguera.

A la procesada se le acusa como encubridora de fabricación de explosivos destinados a los terroristas.

Empieza la vista de otra causa En la Audiencia empezó la vista en juicio por jurados, de la causa instruida contra José Beltrán Batallé.

Este individuo hirió, con una navaja, al patrono don Ramón Xaubet por haberle despedido después de llevar 41 años trabajando en una fábrica propiedad de aquél.

Hoy continuará la vista.

Otras noticias

Vallés y Pujals a Madrid Anoche marchó a Madrid el Presidente de la Diputación de Barcelona, señor Vallés y Pujals.

Chorizos rellenos de trapos Ha sido denunciado al Juzgado un industrial que vendía chorizos rellenos de trapos y otras materias análogas.

Para la suscripción de los hospitales de Africa

El gremio de tabajeros ha entregado al Gobernador civil cuatrocientas cincuenta pesetas con destino a la suscripción abierta en favor de los hospitales de Africa.

Palou Gari

Cordeles y Sogas

Se hace público, a los efectos procedentes, que las listas del reparto de contribución del gremio de Cordeles y Sogas, para el ejercicio de 1922 23, estarán expuestas en la casa del Síndico que suscribe, (Hostales, 1) los días 18, 19 y 21 del corriente, de ocho de la mañana a una tarde, y el lunes día 23, a las ocho de la noche, tendrá lugar la Junta de agravios, en la Federación Patronal, plaza de la Constitución, 52 y 54.

Palma 17 de Enero 1922.—Nicolás Ferragut.

Gremio de Casas de pupilos

Los Síndicos y Clasificadores participan a sus agremiados que las listas del reparto para el año económico de 1922 23 estará expuesta en casa del Síndico Nicolás Balvés (San Miguel, 55) los días 17, 18 y 19 del actual de siete a ocho de la noche.

Manifestaciones de Sánchez Guerra y del Conde de Romanones

Este se muestra satisfecho de la solución de la crisis.—¿Qué harán las Juntas militares?

Madrid, 17 (16'00)

Los nombramientos serán hechos por los Capitanes generales, los Comandantes de Africa y Directores generales, previa propuesta en terna respectiva de las armas, cuerpos o institutos.

Artículo 7.º El Ministro decretará las disposiciones necesarias para la ejecución de este decreto, y la renovación de las Comisiones informativas actuales se hará en el plazo de un mes, desde la publicación de este decreto.

Artículo 8.º Quedan derogadas todas las disposiciones que actualmente rigen en la materia a que este decreto se contrae.

Dado en Palacio, el diez y seis de Enero de 1922.—Alfonso.—El Ministro de la Guerra, La Cierva.

Madrid, 18 (1'00) Manifestaciones de Sánchez Guerra.—Su silencio de los días pasados.—El partido conservador.—La reapertura de las Cortes

Los periodistas hablamos ayer con el presidente del Congreso, Sr. Sánchez Guerra.

Este nos manifestó que no había hablado estos días con los periodistas para evitar hacer manifestaciones que pudieran interpretarse en forma distinta del alcance que él pudiera haberlas dado.

Se declaró satisfecho por las pruebas de disciplina y de patriotismo dadas estos días por el partido conservador.

«Este—nos añadió—continúa siendo el mismo de siempre, apesar de haber perdido ya dos jefes y haberse retirado elementos valiosísimos de su política».

Le preguntamos respecto de la reapertura de las Cortes, y el Sr. Sánchez Guerra nos contestó:

—La reapertura del Parlamento será en la primera decena del próximo mes de Febrero.

Despachando con el Rey

Ayer estuvieron en Palacio, despachando con el Rey, el Ministro de Hacienda, señor Cambó, y el de Estado, señor González Hontoria.

Romanones se muestra satisfecho de la solución de la crisis.—«El Gobierno no ha sido fortalecido».—Después de este Gabinete, los liberales

El jefe de los liberales, señor Conde de Romanones, conversó ayer con los periodistas.

El Conde se mostraba satisfecho de la solución de la crisis.

Estimaba que las cosas han ocurrido como debía suceder.

Creía que el Gobierno ha salido de la crisis más fortalecido.

«Ahora—agregó—el Gobierno podrá dedicarse a las arduas tareas que tiene iniciadas, preparando, al mismo tiempo, el advenimiento de un Gobierno homogéneo, que, naturalmente, ha de ser liberal».

Maura en Palacio.—«Las cosas han vuelto al estado anterior»

En la mañana de ayer, el señor Maura fué, como de ordinario, a Palacio, para despachar con S. M. el Rey.

El señor Maura permaneció en la regia Sala durante media hora.

A la salida de Palacio, interrogamos al señor Maura, quien nos dijo:

MINAS DE LIGNITO
de
NARCISO BOFILL
Ingeniero
Sindicato 188, 1.º-Palma
CARBONES
de superior calidad



Quando las piernas se ponen hinchadas, entumecidas y las extremidades, heladas, indican un estado varicoso en plena evolución. La circulación disminuye. Una sangre espesa, y cargada de impurezas, dilata sin cesar las venas que, de un momento a otro, cuando las paredes se debilitan demasiado, pueden reventar produciendo "una Ulcera", "un Eczema varicoso" ó bien provocar "una Flebitis" y hasta la muerte repentina. Sea cual fuere su gravedad, las varices pueden curarse siempre cuando la causa que las engendró desaparece. Esto explica las curas maravillosas obtenidas por el cuerpo Médico en el tratamiento de las dolencias de las piernas, de las enfermedades de la piel, de la circulación, del artrismo y de todos los vicios de la sangre por el

DEPURATIVO RICHELET

La potencia de este medicamento es tal que desde los primeros días del tratamiento, la circulación se restablece, la hinchazón de las venas desaparece así como los picores y el hormigueo. La pierna descomulgada recobra su vigor normal, su flexibilidad y a la pesadez sustituye un verdadero bienestar. En los casos de úlceras y eczemas varicosos, la supuración se detiene, las llagas pierden rápidamente su aspecto repugnante y se cierran sin dejar huellas. Sean cuales fueren su forma, su antigüedad, y su origen, nunca hemos anotado fracaso alguno.



Cada frasco va acompañado de un folleto ilustrado. De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Laboratorio L. RICHELET, de Sedan, 6, Rue de Belfort, Bayonne (Francia).



Imp. «LA ESPERANZA», Lonjet a l l. - PALMA



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA
LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
La Flor de Oro Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
La Flor de Oro Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
La Flor de Oro Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
La Flor de Oro Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénico.
La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
La Flor de Oro Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
La Flor de Oro La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo es bastar por lo que, si se quiere, la persona más intima ignora el artículo.
La Flor de Oro Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, esa la caída del cabello y evita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.
La Flor de Oro Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeca sana.
La Flor de Oro Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite repasar el cabello y no despidir mal olor; debe usarse como si fuese bandolina.

Las personas de temperamento húmedo deben precisamente usar esta agua, si se quieren perfectas en salud, y lograrán tener la cabeca sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días y si á las personas calvas el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella. No usarla por las partes postizas y desiguales de España y Portugal.

Venta en Palma de Mallorca: en la Droguería de la Sra. Vda. de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

CONTRA LATOS PASTILLAS PECTORALES DE **G. F. MERINO É HIJO.**

La Hormiga de Oro
Ilustración Católica

Semanario de gran circulación y muy popular en España y América. HONRADO CON LA BENEDICIÓN APOSTÓLICA DE SU SANTIDAD PÍO X

Por ser franca y exclusivamente católica en sus grabados y en su texto, llena una verdadera necesidad social, y puede ser puesta sin peligro en todas las manos. En el año 1921 comenzó a publicar en folletín la interesante novela «El premio de Antígona» y en folletín encuadernable las «Leyendas y Tradiciones» de Francisco de P. Capella. A los nuevos suscriptores que lo soliciten, se les entregarán los cuadernos publicados de esta última obra. Desde el primer número del corriente año publica una sección especial dedicada a las damas, y durante el mismo regalará algunos asuntos religiosos en tricomanía propios para encuadrar. Aparece todos los sábados en cuadernos de 36 ó más páginas.

Precios de suscripción (pago anticipado)

España: Año 25 pts. Extranjero: Año, 35 pts. Portugal: Año 26 pts.
Semestre 13 » Semestre, 20 » Semestre, 14 »
Trimestre, 7 » Trimestre, 10 » Trimestre, 7 »
La Administración (Apartado 26, Barcelona), facilitará gratis ejemplares de muestra a cuantos deseen conocerla ó quieran pagarla.

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VIC HY CATALAN, sin serlo. Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrecemos, puesto que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, preciosos sellos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales la que no llevan.

CALENTE V. SU CAMA

Con un Calorífero de GOMA, mineralizada, los hay en cuatro tamaños, no molestan, son cómodos e higiénicos, imprescindibles para personas delicadas. En venta

Enrique Codina
Calle Unión, 8, Palma
Fábrica de artículos de goma

¡No más calvos!

Se acabaron desde que apareció el renombrado producto **Vegetal Andino**

recomendado por eminencias médicas. Sin rival para hacer crecer el pelo y para extirpar radicalmente la caspa. Incomparable contra la alopecia. Insustituible para conservar el cabello, higiénico de la cabeza y disimular las causas. Imprescindible en el tocador de toda persona elegante y asea. De venta en farmacias y perfumerías y en LA ORIENTAL J. Quetglas, Quint núm. 1 y LA ROYAL, de E. Cortés, calle Colón, núm. 1

Ayudanta

Se necesita una joven de 16 a 20 años, para un gabinete de dentista, que reúna condiciones. Razón Centro de Anuncios.

Fábrica de somiers

Ramón Berenguer III, 8 y 10 carretera de Sóller.

Piso para alquilar

Se desea alquilar un pisito de dos o tres habitaciones para dormir y una de sirvienta. La persona que lo facilite será gratificada con 2g pesetas. Dirigirse al Centro de Anuncios.

Automóvil

15 H. P., 4 cilindros bien equipado, se vende. Informarán: Casa Bordoy, Aceites y Jabones, Santo Domingo, 5.

VINOS DE MESA Trancoso, 3

Joven

De intachable conducta y mayor de edad, se ofrece, para oficina de despacho, etc. Para informes Concepción 19, al Director del Colegio.

Jabón Olivera

Se vende en todas partes.

Vinos de mesa Oliver

De venta Saerisfia San Jaime núm. 3, (ca león).

Centro de Anuncios

M. Serra Bennasar

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, etc. etc., en los diarios

La Ultima Hora

y Correo de Mallorca

Despacho: Plaza de Santa Eulalia, 10.-Palma